



LUIS HIDALGO/ATON CHILE

En el primer trimestre:

Utilidades de las empresas del IPSA saltaron 139%

Gran parte del avance se dio por bajas bases comparativas en SQM y Vapores, por pagos de impuestos en el primer cuarto de 2024.

EL MERCURIO INVERSIONES

Con el reporte de Quiñenco, este jueves se dio por terminada la temporada de resultados del primer trimestre del IPSA. Y fue una que trajo, en general, noticias positivas.

En conjunto, las 29 compañías que componen el selectivo anotaron utilidades por \$3,34 billones, un salto interanual de 139%, en medio de una baja base de comparación para dos relevantes compañías.

El Ebitda (utilidades antes de impuestos, intereses, amortizaciones y depreciaciones) total de estas empresas subió 1,6%, hasta los \$6,45 billones. Los ingresos, por su parte, retrocedieron -0,6%, hasta \$36,15 billones.

El alza en la última línea se ex-

plicó, en gran parte, por la baja base comparativa de SQM y Vapores.

La minera alcanzó utilidades por \$130.115 millones, alejándose de las pérdidas por \$854.187 millones de igual período de 2024, a raíz de mayores gastos por impuestos.

En tanto, una medida más normalizada —el Ebitda— cayó 14%, hasta los \$340.218

millones, y los ingresos retrocedieron 8%, hasta los \$980.756 millones.

La naviera reportó beneficios por \$141.342 millones entre enero y marzo, comparados con los números rojos por -\$156.302 millones del mismo lapso de 2024,

asociados a pagos de impuestos por dividendos.

Entre los bancos destacó Santander Chile, con beneficios por \$277.797 millones, un avance interanual de 131%. Le siguió Bci, con utilidades por \$273.398 millones (+32% anual).

Otro sector que destacó fue el retail. Falabella lideró con una última línea a \$192.007 mi-

llones, más que triplicando las ganancias del mismo trimestre de 2024. Su Ebitda saltó 59% y las ventas se elevaron en 9,1%.

Cencosud, en tanto, reportó beneficios por \$108.775 millones, distintos de las pérdidas por \$22.620 millones del año ante-

rior. Y Ripley logró el mejor primer trimestre de su historia, con una última línea de \$15.366 millones y casi duplicando su Ebitda en 12 meses.

En contraste, fue un difícil primer trimestre para el sector forestal. CMPC registró una de las mayores bajas de utilidades (-77%) del IPSA, hasta los \$47.099 millones, explicado por menores desempeños en los segmentos de celulosa y Softys. El Ebitda retrocedió 33%.

Y Copec registró una baja de 12% en las utilidades, hasta los \$197.180 millones, junto con un retroceso de 12% en Ebitda.

También destacó negativamente Enel Américas, con una baja de 34% en las utilidades del primer trimestre, hasta los \$232.015 millones.

EL MERCURIO Inversiones

www.elmercurio.com/inversiones